

桜咲く深緑の学び舎



きり

のみ

学校だより 1月号 令和7年1月8日発行 世田谷区立深沢小学校 校 長 須藤 央

# 昭和100年 思えば遠くへ来たもんだ

校長 須藤 央

明けましておめでとうございます。2025年、令和ももう7年目を迎えました。平成で考えれば37年。昭和で考えるとなんと100年になるそうです。昭和も遥か彼方の遠いむかし…。

ウルフと呼ばれた大横綱 千代の富士の取組を見るために、公園から家までの道のりを走って帰ったあの頃…。 最強の助っ人はクロマティかバースかブーマーか。友だちと喧嘩するほど言い争ってたあの頃…。 全ては遠い遠いむかしのお話です。

さて、時は令和7年。数年先にどんな未来が待っているのでしょう。リニア新幹線が開通し、大阪まで70分弱で行けてしまう未来は、もうすぐそこまで来ています。通販で頼んだ荷物が空を飛んで自宅まで届いたり、家に帰り着く頃に自動でエアコンやお風呂の準備が済んでいたり、なんてことも現実のものになりつつあります。

さて、そうした世の中を生きていくために求められる力とは、いったいどのような力なのでしょうか。 世の中にまだない製品を開発する力? iPhoneを世に生み出したスティーブジョブズのように、確かにそんな力があったら素晴らしいに違いありません。

人々の心に響く曲を作曲する力? ベートーベンやモーツァルトのように、いつまでも世界中の人々の心を震わせる曲を作れたら、どんなに素敵なことでしょう。

でも、これからの世の中を生き抜く子供たちに求められる力とは、少し違うようにも思います。

これからの世の中を生きていくために求められる力とは、<u>やりたいことをしっかりと自分で決める力</u>。そして、 その実現のために<u>策を立て</u>、<u>仲間の力を借りながら</u>やりたいことを実現に向けて推し進める力。そうした力なので はないかと、私はいつも思うのです。だから、その実現のために<u>仲間と議論</u>し、<u>自分の意見を述べ、相手の意見を</u> 取り入れていくことが大変重要になるのです。それこそが、これからの社会で求められる力なのでしょう。



そう考えると、最強の助っ人について熱く議論し合った少年時代の経験も、少しは今に生きているのかな、と考えたりもします。子供たちが今の時代を振り返った時、どんなことを懐かしむのでしょう。ひとつなぎの大秘宝を探す海賊の物語でしょうか。MLBで前人未到の奇跡を起こし続ける大選手の活躍でしょうか。とにかく、子供時代のヒーローは大人になっても心に残るものです。本年も、本校で学ぶ子供たちが、明るく元気に一年を過ごせますよう、変わらぬご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

## 3学期の生活について

生活指導主任 植本 二朗

冬休みが終わり、元気な子どもたちの声が学校に戻ってきました。新しい年を迎え、お子さんの体調、生活の様子はいかがでしょうか。不規則になりがちな年末年始の生活から、リズムを整えた生活に戻れるようにご協力ください。2学期は無記名の落とし物がたくさんありました。特にハンカチが数多くありました。お子さんの持ち物には必ず記名をお願いします。また、上履きは、つま先部分に学年・組・名字(1年生はひらがな)、かかとの部分には名字の記名をお願いします。洗濯をして文字が薄くなってきたら濃くなぞっていただきますよう、お願いします。また、登校時間についてですが、8:15~25となっています。時間を守って登校できるようにお家での声掛けをお願いします。なお、8:15迄は校舎には入れません。お家の方の仕事の関係上、常時早く登校させなければいけない場合は、担任までご連絡ください。月曜日・木曜日は朝会、集会が8:30からあります。遅刻しないようにお願いします。

その他の学校の生活については「令和6年度 深沢小学校のきまり」を読んで、お子さんと再度確認をお願いします。3学期もご家庭のご協力をどうぞよろしくお願いします。

## 各学年からのお知らせ

## 1年生

<新学期の持ち物について>

1月9日(木)道具箱 1月10日(金)縄跳び、図書バック、図書の本

<持ち物について>

新年となりますので、持ち物の確認と記名をお願いします。

< 1月の授業時間について>

通常の時間割では、火曜日と金曜日は5時間授業ですが、1月14日(火)、24日(金)、31日(金)は、4時間授業となります。ご承知おきください。

<小松菜採りについて>

[日時]1月23日(木)5時間目

[服装]汚れてもよい服装やくつ、黄色い帽子 [持ち物]水筒、軍手、タオル、45Lビニール袋(記名する)

- ★ビニール袋に小松菜を入れます。丈夫になるように2つの袋を重ねてください。袋に記名します。
- ★リュックサックに学習道具を入れて登校します。

## 2年生

<書き初め展について>

1月15日(水)~1月21日(火)

今年もよい年になるように願いをこめて、一字一字よい姿勢で丁寧に書きます。

各教室前の廊下に子どもたちの作品を掲示します。(公開はありません)

<小松菜採りについて>

1月20日(月)3、4時間目

汚れてもよい服装で登校させてください。【持ち物】45Lビニール袋(2枚重ねにして記名)

軍手、タオル、帽子

大きめのリュックで登校します。

## 3年生

<クラブ見学について>

1月20日(月)、2月17日(月) ※6時間授業です。15時10分頃下校します。

<小松菜採りについて>

日時:1月21日(火)6時間月

持ち物:45Lのビニール袋2枚(記名)、軍手 ※汚れてもよい服、靴で登校させてください。

<研究授業について>

日時:1月22日(水)5時間目に算数の研究授業を行います。

習熟度別少人数指導のため、該当のコースの児童のみ5時間授業になります。詳細は後日お知らせします。

<消防署見学について>

日時:1月29日(水)

場所:玉川消防署 新町出張所

※社会科の学習の一環で、2クラスずつ見学に行きます。持ち物は特に必要ありません。

毎日、ハンカチとティッシュ、ランチョンマットを持ってくるようにお願いします。また、ハンカチ、ティッシュについては、いつでも使うことができるよう、ポケットポーチなどを利用して、持ち歩くことができるようにしてください。全ての持ち物に記名をお願いします。

## 4年生

#### <書き初めについて>

1月10日(金)に書き初め会を体育館で行います。習字道具を必ず持たせてください。冬休み中に用具のチェックもお願いします。

#### <小松菜採りについて>

1月16日(木)6時間目に小松菜採りを行います。持ち物の準備をお願いします。

持ち物: 小松菜を入れる袋(45L程度の大きめの袋2枚重ね、氏名の記入をお願いします。)

軍手、タオル、汚れてもよい服装

#### <社会科見学について>

1月21日(火)に、「東京都水の科学館」と「港清掃工場」へ社会科見学に行きます。当日は、通常通り登校し、15:20ごろ下校予定です。お弁当が必要になりますので、ご承知おきください。

詳細は、後日配布するしおりをご確認ください。(雨天決行です。)

#### <起震車体験について>

1月24日(金)に起震車体験をします。これを機に、改めて地震が起きた際の行動や家族の約束などについてご家庭でも確認していただければと思います。

## 5年生

#### <書き初めについて>

1月9日(木)に書き初め会を体育館で行います。習字道具を必ず持たせてください。冬休み中に用 具のチェックもお願いします。

#### <小松菜採りについて>

1月17日(金) 5時間目に小松菜採りを行います。持ち物の準備をお願いいたします。

持ち物: 小松菜を入れる袋(45L程度の大きめの袋2枚重ね、氏名の記入をお願いします。) 軍手、タオル、汚れてもよい服装

#### <家庭科について>

①3学期に家庭科で調理実習があります。エプロン、三角巾、マスク、手拭きタオルをご用意ください。エプロンや三角巾が小さく身体に合わない、一人で身に付けられない、等といったことが起こらないように、事前に家庭で点検や確認をしてください。よろしくお願いします。

②2学期の終わりに家庭科で「整理整とん」の学習を行いました。家庭実践の宿題を出しています。引き出しや本棚などの片付けを家庭で行い、ロイロノートで報告する形式です。まだ実践していない場合は、冬休み中に取り組みのご協力をお願い致します。

## 6年生

#### <書き初めについて>

1月10日(金)に書き初めを予定しています。冬休み中に用具のチェックをしておいてください。

#### <小松菜採りについて>

1月24日(金)5・6校時に秋山農園で小松菜採りを予定しています。小松菜を持ち帰りますので、下記のものをご準備お願いします。

・大きなビニール袋2枚重ね(45L程度) ・軍手 ・汚れても良い服、靴 ※全てに記名

#### <読売巨人軍野球教室>

1月30日(木)に読売巨人軍スタッフをお招きして野球教室を校庭で行います。ボールの打ち方や簡単なゲームを行う予定です。当日は、キャップと新聞を持ち帰る予定です。